
 

Comité Directeur du 29 juin 2019 

 

Le mot du Président 

Bonjour à tous, 

Merci de votre présence à ce Comité Directeur qui clôture la saison 2018-2019. Il y a encore quelques 

jours, en panne de climatisation dans les bureaux, nous nous inquiétions du bon déroulement de 

cette réunion et des conditions difficiles dans lesquelles nous aurions été obligés de la tenir. Mais 

fort heureusement tout est rentré dans l’ordre cette semaine. 

Nous regrettons l’absence de quelques-uns d’entre nous et en particulier de notre Secrétaire Général 

qui avait prévu de longue date un séjour au Portugal. Mais nous nous réjouissons de la présence de 

David qui a pu se libérer de ses obligations professionnelles, de Bertrand et de Jean-Michel qui 

arrivent certainement un peu sur les rotules après leurs matchs à Anvers. Ils ont pu, par leurs 

résultats, volontairement ou pas, adapter leur agenda. 

La présence de Bertrand nous incite à vous demander de bien vouloir ajouter à notre ordre du jour 

un  point sur la DTN et les programmes de nos différents collectifs France. 

Beaucoup d’événements mais aussi beaucoup de travail ces derniers mois pour maintenir le cap de 

notre « Ambition Hockey 2024 ». Je vais, peut-être, être un peu long mais il me paraît essentiel de  

préciser quelques points concernant nos atouts mais aussi nos faiblesses.  

Nous devons en effet noter : 

1/ Quelques bonnes nouvelles qui auront un impact certain dans notre développement : 

 La dynamique de très nombreux clubs en mai et juin qui ont organisé, pour le 

développement de la pratique du Hockey, des journées spécifiques avec la participation de 

nombreuses écoles. En général ces manifestations ont connu beaucoup de succès. 

 

 Les actions engagées par plusieurs de nos structures avec le Printemps du Hockey Féminin. 

Une réussite dans ce nouveau format dont nous parlera Laurent en début d’après-midi. 

 

 La bonne santé du Hockey Fauteuil - 1/2 finaliste au tournoi international de Breda cette 

semaine - . Je vous rappelle à cette occasion que Daniel Choquel, Jonathan Bernon et Eric 

Charlet finalisent l’organisation d’un tournoi international qui se déroulera à Bourges du 11 

au 13 octobre prochains. 



 

 La bonne dynamique du Hockey Adapté avec pour la deuxième année consécutive un match 

France vs Belgique et un échange très apprécié avec les joueurs de l’équipe de France. Nous 

devons noter également toutes les actions sur l’ensemble du territoire pour créer de 

nouveaux clubs. 

 La désignation de Xavier Fenaert pour arbitrer à Bhubaneswar la finale de la FIH Series 

Finals il y a quinze jours et l’excellent rapport que je viens de recevoir de la FIH pour sa 

prestation. ….. Nous pouvons l’applaudir …… Il nous appartient maintenant de faire un peu 

de lobbying pour bien nous assurer qu’il arbitrera un des matchs de qualification pour les J.O 

de Tokyo et qu’il soit bien présent en qualité d’arbitres à ces J.O. Xavier vient de rentrer dans 

le « gratin » de l’arbitrage international. Bravo à lui et à son travail. 

 

 La pleine vitalité de nos Masters dont les 8 collectifs sont ou vont être engagés cet été dans 

les championnats d’Europe. Je suis assez impressionné par l’organisation de ces différents 

collectifs qui multiplient les regroupements pour leur préparation et leur sélection. 

Félicitations à tous ceux qui gèrent ces collectifs et qui permettent à nos anciens de « vivre » 

et de « faire vivre » le hockey en France. 

 La très bonne performance de notre équipe féminine en Irlande. Par leur volonté, par leur 

préparation et par la qualité de l’encadrement de ce collectif, l’équipe de France va prendre 

quelques points précieux au ranking de la FIH pour se rapprocher, un peu plus, d’une 

qualification aux J.O de Paris en 2024. Mais la route est encore longue ……. Et il faudra mettre 

les moyens pour y arriver !! 

 

 L’excellent résultat de l’équipe de France au Touquet et la pleine réussite de cette 

manifestation. Merci à Eric Charlet, aux bénévoles du TAC et des autres clubs, à toute son 

équipe et au personnel de la fédération qui se sont impliqués dans cette organisation. Nous 

pouvons également les applaudir tous pour leurs magnifiques prestations ……. Cette 

performance sportive, et le niveau de l’organisation proposé ont et vont marquer les esprits. 

Les principaux objectifs, qui étaient d’aider les garçons à performer, à satisfaire les exigences 

de la FIH et de lui montrer notre « savoir-faire », à gagner toute la confiance de la cellule 

Haute Performance du Ministère et surtout à confirmer celles de nos partenaires, ont été 

atteints. BRAVO à tous ceux qui se sont impliqués dans ce résultat et à tous ceux qui sont 

venus pour participer à cette fête. Mais là aussi le travail n’est pas fini, nous avons beaucoup 

d’autres manifestations au programme et nous devons mobiliser de nouvelles personnes qui 

partagent notre ambition et ses exigences. 

 

 Dans cette même ligne, nous pouvons nous féliciter des espaces de communication obtenus 

auprès de la nouvelle chaîne de télévision « Sport en France » avec deux émissions sur la 



 

présentation de la Fédération et sur le talent d’un jeune Espoir pour 2024, le reportage très 

suivi sur France Télévision avec Télématin le 9 juin dernier, les articles dans quelques 

journaux et en particulier dans l’Equipe pour saluer nos performances sportives et aussi 

quelques reportages sur les radios RTL et BFM. On commence à susciter l’intérêt des 

médias !!! 

 

 La présentation du Hockey sur Gazon place de la Concorde dans le cadre de la Journée 

Olympique du 23 juin. Une présence assurée par le personnel de la FFH et une opération de 

promotion réussie. Merci à eux !! 

 

 Mais aussi, et ce n’est pas le moins important pour notre avenir immédiat, la présentation 

par le sénateur Michel Savin d’un amendement qui a été adopté par le sénat et qui vise à 

exclure les CTS d’un possible transfert obligatoire aux Fédérations. Cette décision doit 

cependant encore être confirmée par les députés. Vous avez certainement suivi ce dossier, il 

est complexe et compliqué à gérer  

 

Mais il faut aussi bien avoir à l’esprit les quelques difficultés sérieuses auxquelles nous avons à faire 

face :  

 Sur la saison 2018-2019, le nombre d’adhérents est stable (11 500) et le nombre de licences 

ne progressera que de + 1%. Nous ne sommes pas en ligne avec notre ambition. Nous 

mettrons donc en place un plan d’actions à engager dès septembre pour donner un peu plus 

de dynamique à ce besoin vital d’aller chercher de nouveaux pratiquants pour la pérennité 

du Hockey français. Le CIO, le CNOSF veulent inciter les clubs à amener leur sport vers les 

usagers et non pas seulement à amener les usagers vers les clubs 

 

 Le départ de Vincent le Croller. En charge de la programmation et de la gestion de 

l’Académie du Hockey, le départ de Vincent est un coup dur. Mais en revanche et en prenant 

en compte la nouvelle gestion du sport qui nous sera imposée par les pouvoirs Publics, il 

nous oblige à restructurer en profondeur la DTN et à proposer un nouvel organigramme avec 

des nouvelles fonctions. Bertrand et Jonathan sont sur ce dossier et nous aurons à vous faire 

des nouvelles propositions lors de notre prochain Comité Directeur. 

 

 Les plans de développement 2020 – 2024 à construire par les ligues.  Comme vous le savez, 

la création de la nouvelle Agence Nationale du Sport modifie en profondeur l’organisation et 

la gestion du financement du sport en France. ENSEMBLE nous DEVONS réussir cette 

mutation…  



 

Si nous montrons notre aptitude à travailler tous ensemble, les clubs, les Comités 

Départementaux, les ligues, autour de projets cohérents qui seraient bien phase avec la 

politique fédérale et avec la politique sportive des territoires, alors je suis persuadé que nous 

obtiendrons des résultats significatifs pour l’obtention de financement, pour 

professionnaliser nos structures, pour développer la pratique et toutes les valeurs de notre 

sport.  

C’est une question de volonté, d’organisation et de partage. Nous devons laisser de côté les 

ambitions légitimes de chacun de nos clubs au profit d’une ambition collective : le Hockey 

Français. Mais nous pouvons nous poser cette question : avons-nous cette aptitude ??? 

Par le Pôle Développement, vous avez reçu ces derniers jours ou vous allez recevoir dans les 

jours qui viennent le guide et les instructions qui devraient nous permettre, vous permettre, 

d’être opérationnels.  

Il est bien convenu que les Ligues bénéficieront d’un accompagnement de la Fédération qui 

portera dans un premier temps sur un diagnostic territorial. Dans un second temps, il s’agira 

pour chaque Ligue de se projeter. Le rôle du Pôle Développement sera alors de les aider à 

préciser leur positionnement. Cette démarche doit être envisagée dans un souci de 

cohérence entre le projet fédéral et les projets territoriaux. 

Il nous appartient donc à tous de se mobiliser autour de ces projets, de mobiliser les 

dirigeants de TOUS les clubs, pour qu’ils puissent discuter ensemble des actions les plus 

efficaces à mettre en place et qu’ils  construisent ensemble l’avenir de leur club, de leur 

Comité Départemental et de leur Ligue. 

 

 Je m’inquiète également du fait que les valeurs du Hockey et en particulier celle du respect 

sont trop souvent bafouées, ces derniers temps, au bord des terrains et sur Facebook. 

Soyons vigilants, ceux sont ces valeurs-là qui nous distinguent de bien d’autres sports. Nous 

devons tous réagir pour faire cesser ce mouvement qui nous tire vers le bas. Cela concerne 

beaucoup de jeunes, mais cela concerne également quelques anciens qui donnent le mauvais 

exemple. C’est vraiment l’affaire de tous. 

 

 Je note aussi comme vous tous que nos meilleurs joueurs et nos meilleures joueuses 

quittent les clubs français pour satisfaire leurs ambitions sportives. Posons-nous les bonnes 

questions pour les garder. Nous n’avons rien à attendre d’un règlement contraignant. Nous 

avons trois ans pour les faire revenir.  

 Dernier point de préoccupation et ce n’est pas le moindre, la trésorerie de la Fédération est 

tendue. Nous sommes dans une phase de croissance et comme vous le savez nous n’avons 

pas les fonds propres nécessaires pour financer cette croissance. Il n’est pourtant pas 

question de laisser passer la vague dont a parlé Claude Onesta.  



 

Elle est là et nous avons commencé à la prendre, et plutôt à bien la prendre !!! Nous devons 

maintenant « surfer » sur cette vague, mais nous ne pourrons pas le faire seuls ou à 

quelques-uns, il faut que le hockey français nous aide.  

Nous avons donc tous l’obligation, pour réussir ce pari ambitieux, de mobiliser nos forces et 

nos relations afin de persuader les entreprises privées et les personnes qui connaissent le 

hockey et ses valeurs, de nous accompagner financièrement. Dans les conditions actuelles les 

arbitrages pour décider de telles ou telles actions sont et seront difficiles à faire, mais je 

voudrais vous convaincre de cette nécessaire croissance pour amener la Fédération dans le 

TOP 10 des nations du hockey mondial et de lui assurer des structures pérennes.  

 

Merci de votre écoute et de votre engagement pour conduire et amener la Fédération 

Française de Hockey dans le club très fermé des grandes nations mondiales. J’ai confiance et 

je sais que vous aussi vous avez confiance.  

Nous réussirons ENSEMBLE. 

 

 

Olivier MOREAU 

Président 

 


